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ПАРАМЕТРИЗАЦИЯ ТРЕБОВАНИЙ КОРРОЗИОННОЙ 

ЗАЩИЩЕННОСТИ СТАЛЬНЫХ КОНСТРУКЦИЙ 
 

Аннотация. Представлены основные положения научно-методического обоснования 

коррозионной защищенности стальных конструкций и сооружений. Проанализированы 

приоритеты совершенствования действующих норм, с учетом научных достижений и 

международных стандартов. Сформулированы задачи, призванные повысить 

конкурентоспособность и ресурсосбережение благодаря использованию эффективных мер 

защиты от коррозии. 

Цель исследования – параметризация механизма технического регулирования качества, 

надежности и безопасности, согласование и применение материалов и технологий, процедур, 

услуг в сфере защиты от коррозии по требованиям цифрового потребителя. Предложена 

процессно-ориентированная методология, направленная на постоянное улучшение циклов 

развития и моделей рационального выбора систем противокоррозионной защиты конструкций. 

При этом коррозионная защищенность объектов стального строительства определена 

уровнем надежности и требуемыми параметрами технико-экономической защищенности. 

Структура управления определена положениями стандарта организации согласно нормам 

ISO 12944, СП 28.1330.2017 в части защиты стальных конструкций от коррозии. 

Проанализированы уровни надежности конструкций и их защитных покрытий с 

учетом процедур оценки соответствия качества, мониторинга и риск-диагностики в 

интерпретации метода предельных состояний. Подтверждение соответствия параметров 

выполнено на основе пяти принципов DMAIC, связанных с определением, измерением, анализом, 

усовершенствованием и контролем технического состояния конструкций. Представлены 

примеры статистического оценивания репрезентативных выборок коррозионных воздействий, 

характеристических значений коррозионной стойкости и долговечности стальных конструкций 

и их защитных покрытий. Предложены методы функционального и временнόго резервирования 

коррозионной защищенности. Выполнены силовые испытания моделей стальных конструкций с 

коррозионными повреждениями. 

Полученные результаты раскрывают неопределенность параметров коррозионного 

состояния и обеспечивают оценку живучести объектов стального строительства с учетом 

приемлемого риска. Предложения по параметрическому проектированию рекомендованы для 

цифровой трансформации системы технико-экономических регуляторов коррозионной 

защищенности. 

 

Ключевые слова: стальные конструкции, надежность, предельные состояния, 

коррозионная защищенность, резервирование, живучесть, цифровая трансформация. 
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PARAMETERIZATION OF REQUIREMENTS OF CORROSION 

PROTECTABILITY OF STRUCTURAL STEEL 
 
Abstract. Basic provisions are presented of scientific and methodological substantiation of 

corrosion protectability of steel structures and installations. Priorities have been analyzed of improving 

existing codes, taking into account scientific achievements and international standards. Tasks have 

been formulated for increasing competitiveness and resource saving through the use of effective 

measures of corrosion protection. 
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The study is aimed at parameterization of a mechanism of technical regulation of quality, 

reliability and safety, approval and application of materials and technologies, procedures, services in 

the field of corrosion protection at the request of a digital consumer. A process-oriented methodology is 

proposed aimed at a continuous improvement of development cycles and models of the rational choice 

of systems of corrosion protection of structures. With that, corrosion protection of structural steel is 

defined by the level of reliability and required parameters of technical and economic protection. The 

management structure is defined by the provisions of organization standard in accordance with ISO 

12944, SP 28.1330.2017 with regard to corrosion protection of structural steel. 

The levels have been analyzed of reliability of structures and their protective coatings, with 

account for the procedures for assessing compliance of quality, monitoring and risk diagnostics based 

on the limit states method. Parameter compliance is affirmed based on five DMAIC principles related to 

determination, measurement, analysis, improvement and monitoring technical condition of structures. 

Examples are presented of statistical estimation of representative samples of corrosion impacts, 

characteristic values of corrosion resistance and durability of steel structures and their protective 

coatings. Proposed are methods for functional and time redundancy of corrosion protection assurance. 

Load testswere carried outof models of steel structures with corrosion damage. 

The obtained results reveal uncertainty of parameters of corrosion state and allow assessing 

structural steel survivability with account for acceptable risk. Suggestions for parametric design are 

recommended for digital transformation of the system of technical and economic regulators of 

corrosion protectability. 

 

Keywords: structural steel, reliability, limit state, corrosion protectability, redundancy, 

survivability, digital transformation. 
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